

Que peut viser le FC Nantes ?

Après 5 saisons mornes sans obtenir l'Europe, le FC Nantes Atlantique veut reprendre des couleurs. Après avoir réalisé un recrutement digne de nouvelles ambitions, le discours a changé. Et même si l'on parle encore un peu de maintien dans la maison jaune, les yeux sont tournés vers le haut du tableau.



Roussillon et N'Doram ont réussi à ramener de l'ambition grâce à leur recrutement

Le FCNA a changé de visage ! La faute à 5 recrues mais aussi à un dégraissage massif toujours en cours. Du coup, avec un groupe restreint et de plus grande qualité, tout du moins sur le papier, l'espoir de retrouver un rang plus digne de l'histoire du club revient peu à peu dans les esprits. Pour Mauro Cetto : "Collectivement, on est mieux cette saison. Sur le papier on a une équipe intéressante. Les recrues sont de qualité et les joueurs qui étaient déjà là ont plus d'expérience. On peut avoir des objectifs plus ambitieux. Jouer l'Europe, ça va être difficile car on parle souvent du top 6, mais en fait, les qualifications européennes ne concernent que les 4 premières places. On a une équipe pour être entre la 6^e et la 10^e place". De nouveau, on reparle donc du haut de tableau à défaut de penser à l'Europe. Malgré l'optimisme récent, on ne tombe pas dans la démesure, à l'image du tout nouveau capitaine, Loïc Guillon : "On a restreint le groupe et il est de qualité. Une saison peut être tellement bizarre... mais on a des objectifs. Le premier, c'est d'obtenir les 40 points du maintien au plus vite. Il faut y aller étape par étape. Après ça, on pourra y voir plus clair. On pourra voir ce qu'on pourra accrocher". Le néo-capitaine la joue à l'auxerroise ou plutôt à la Guy Roux. Quand on connaît la régularité qui a été celle du club bourguignon sous la direction de l'emblématique technicien, on peut se dire qu'il est dans le vrai. Son coach, Serge Le Dizet, va d'ailleurs dans le même sens en rappelant qu'une saison se joue souvent à pas grand-chose : "Ça se joue à tellement peu entre une victoire et une défaite... Et entre la 8^e et la 12^e place, il n'y a que 3 ou 4 points d'écart. Il faut donc se donner tous les moyens pour qu'un match, une saison bascule dans le bon sens. Avec les recrues qui ont du caractère et de l'expérience, ces détails peuvent peut-être être tournés dans le bon sens". Nantes n'oublie pas ses erreurs de l'an passé et compte donc sur l'expérience des nouveaux pour ne pas retomber dans les mêmes travers. L'un d'eux, Eric Cubilier, confie même que la volonté est dans un premier temps de retrouver une certaine constance et une régularité dans les résultats : "L'objectif entre nous et avec le président est de stabiliser le club. Arrêter d'avoir un classement en dents de scie. On va partir sur un objectif assez large qui est de terminer dans la première partie de tableau et après, pourquoi pas mieux. On sera un peu plus fixés sur notre potentiel après les 4 pre-

miers matchs. Et en première partie de tableau, ça peut aller très vite. La saison dernière, entre la 4^e et la 8^e place, ça ne se jouait pas à grand-chose". Il est vrai que l'on devrait rapidement être fixé sur le potentiel de cette équipe du FCNA 2006-2007 qui est difficilement quantifiable. C'est l'avis du défenseur argentin Mauro Cetto : "Le président veut les 6 premières places. Nous aussi mais c'est difficile de se prononcer pour l'instant car les recrues doivent bien s'habituer. L'intégration n'est jamais facile. Cinq joueurs, ça représente la moitié de l'équipe. La matière première est là, c'est le plus important, mais il reste à voir comment ça va prendre. Quand on voit les clubs d'où viennent les recrues, c'est positif même si ce n'est pas un gage de réussite. Ça prouve qu'ils sont au niveau, c'est déjà bien. On fait tout pour bien les accueillir et on est convaincus qu'ils viennent pour amener un plus à l'équipe. A eux de confirmer sur le terrain". Le défenseur central n'hésite donc pas à mettre les nouveaux joueurs devant leurs responsabilités. L'attente est donc aussi importante chez les joueurs que chez les supporters du FC Nantes.

"8 ÉTOILES, C'EST BIEN, MAIS ON VEUT EN DÉCROCHER UNE 9ÈME LE PLUS VITE POSSIBLE !"

Et chez le président aussi. Ce dernier, tellement content de son recrutement estival, se montre même le plus ambitieux de tous. "8 étoiles, c'est bien, mais on veut en décrocher une 9^e le plus vite possible !". Preuve qu'à tous les étages de la maison jaune, on se prend à rêver. Franck Signorino, en bon salarié, ne demande qu'à suivre les desseins de la présidence en restant un peu plus mesuré : "On vise ce que demande le président. La direction est la plus à même de fixer des objectifs en fonction de ce qu'ils ont constaté la saison dernière et du recrutement effectué. M. Roussillon a établi un challenge autour de la 6^e place, être dans les 6 premiers. A nous de s'y attacher et de remplir cet objectif. Si ce n'était pas possible, il faudra au moins terminer dans la première moitié de tableau et le plus près possible de cette sixième place. Qu'on puisse au moins dire qu'on avait les qualités pour et aller dans le sens des objectifs du club pour continuer à remonter le FC Nantes à sa place dans la hiérarchie". Si dans un passé récent, il semblait

exister un écart d'exigence entre Rudi Roussillon et Serge Le Dizet, les positions se sont rapprochées. "Tout le monde a des obligations de résultats et une attente par rapport au classement final. La 14^e place de l'an dernier a pu paraître dure à accepter mais on pouvait faire mieux comme moins bien. Ce qui est certain, c'est que cette saison, il y a des ambitions. On se doit de terminer dans la première partie de championnat", annonce le coach nantais. L'été et le début de saison sont souvent la période

où les clubs affichent leurs prétentions. Mais c'est aussi le moment où les joueurs se fixent des buts à atteindre. Comme Emere Faé qui se place la barre très haute : "Avec la plus grande liberté que je devrais avoir dans mon jeu, je veux atteindre la barre des 10 buts !". Un objectif conséquent qui, s'il devait être atteint, signifierait que la saison du FCNA devrait bien se finir. Surtout que Dennis Oliech se fixe le double ! "Si je démarre bien la saison, je pense pouvoir mettre 20 buts". A ce rythme-là, l'attaque nantaise briguerait les premières places. Si ces objectifs peuvent paraître présomptueux, ils vont quand même dans le sens de la volonté de la direction du club, qui a fait du retour à un style plus offensif la priorité des priorités. Même les défenseurs veulent faire trembler les filets à l'image de Cetto qui veut : "Faire une seconde saison complète de suite et marquer plus de buts. La saison dernière, j'ai marqué 3 buts, celle d'avant j'en ai mis 2, donc cette saison j'espère en mettre au moins 4 (rires) !". Mais à trop vouloir attaquer, Nantes pourrait sombrer défensivement. Derrière l'Argentin et Guillon, on ne trouve que deux jeunes joueurs, prometteurs c'est certain, mais sans expérience. Maigre mais pas insurmontable pour Cetto : "On peut penser qu'on n'est pas assez nombreux derrière, mais le club, en faisant ce choix, pense beaucoup aux jeunes, à Karim El Mourabet et à Kévin Das Neves. On sait qu'ils ont des qualités et à un moment donné, il faut bien lancer les jeunes. Et puis Nicolas Savinaud peut venir dans l'axe prêter main-forte en cas de besoin". Il n'y a donc aucun souci ! La plus grosse difficulté va donc être de bien démarrer pour accumuler la confiance et accélérer l'intégration des nouveaux joueurs nantais. "On a beaucoup de nouveaux joueurs et ils doivent s'adapter. En France, c'est plus difficile que dans les championnats d'où ils viennent. On va être fixés après le début de saison et voir si on arrive à intégrer le top 10 d'entrée. Mais si on démarre bien tous ensemble, il ne devrait pas y avoir de problème. Je suis confiant" conclut Oliech avec lucidité. Vivement que ça commence !

G. R.

Cinq recrues, pas plus

Pourquoi le recrutement est terminé ?

Cinq recrues et c'est fini. Si Nantes a bien recruté cet été, les moyens du club ne sont pas inépuisables. Pour se renforcer, le FCNA disposait d'une enveloppe d'environ 5 millions d'euros. Une somme investie dans les transferts des deux recrues mondialistes : le Suédois Christian Wilhelmsson (environ 3,5 millions d'euros) et le jeune gardien serbe Vladimir Stojkovic (un peu plus d'un million). De plus, pour les trois autres joueurs, tous libres, il a fallu verser des primes à la signature qui comme tout le monde le sait sont en général conséquentes. Pourtant et malgré son recrutement jugé judicieux par tous les observateurs, Nantes n'a pas pu prendre un défenseur central d'expérience que Serge Le Dizet désirait pourtant beaucoup. Et si la piste du parisien Badiane, peu onéreuse, a longtemps été creusée, elle ne correspondait pas au profil souhaité, l'international Espoirs n'ayant qu'un peu plus de vécu que les deux jeunes Karim El Mourabet et Kévin Das Neves. Même les gains générés par la vente de Caceres (plus de deux millions d'euros) ne devraient pas changer la donne. D'ailleurs dans cette transaction, Nantes a même refusé de récupérer l'expérimenté Argentin Horacio Améli, 32 ans, pourtant désiré il y a deux ans avant de se tourner vers le Paraguayen. Un comble ! A moins d'une heure surprise du côté des joueurs à dégraisser, fournissant quelques liquidités, le défenseur central d'envergure ne sera pas pour cet été. Par contre, cet hiver...



L'arrivée de Wilhelmsson marque la fin du recrutement nantais

Arrivées : Cubilier (Monaco), Saidou (Galatasaray), Boukhari (Ajax), Stojkovic (Etoile Rouge de Belgrade), Wilhelmsson (Anderlecht), Briant, Das Neves, el Mourabet, Payet (1er contrat pro)
Départs : Landreau (PSG), Toulalan (OL), Bamogo (rp. OM), Quint (retraite), Pujol (Sedan), Delhommeau (Metz), Caceres (River Plate), Leray (Tours), Glombard (Cardiff), Thicot (p. Sedan), Drouin (td Troyes), Rippert (td. Valenciennes), Thébaux (Lorient), Radic (Ajaccio), Bouguerra (CA Tunis)